

ministración cantonal, depende de un solo cantón el comprometerlos en una guerra, y reconocemos estos vicios poder remediarlos.

«Estas observaciones no se dirigen á nadie, y son inspiradas por el amor de la patria. El presidente nada dirá de las melévolas insinuaciones de que ha sido objeto, porque su conciencia le hace superior á tan bajos ataques. La memoria de la dieta de 1858 será siempre muy preciosa para él, porque le recordará la independencia de sus opiniones.»

El diputado de Zurich respondió al presidente en nombre de la asamblea. Dió gracias al director por sus intenciones, y al presidente por la benevolencia que ha mostrado con todos los individuos de la dieta, y por la firmeza con que la ha presidido, manifestando también con satisfacción que había causado á esta la actitud que había sabido tomar la Suiza. Contestando á la última parte del discurso de M. Koop, recordó que la libre manifestación de todas las opiniones es la esencia de la vida republicana.

El diputado de Turgovia M. Kern, creyó que á pesar de la costumbre, debía tomar la palabra para protestar contra toda consecuencia que en lo sucesivo quisiera sacarse de las expresiones del presidente, en perjuicio de los derechos de su cantón.

Uri y Unterwald se retiraron en esta parte á sus votos anteriores, y se creía que iba á empezar de nuevo la discusión, cuando se levantaron la mayor parte de los diputados, y terminaron la sesión saliendo de la sala.

FRANCIA.

Paris 21 de octubre.—Sabido es que el ministerio actual no debió su sosten al principio de la última legislatura, sino al apoyo que le dieron los doctrinarios con respecto á la cuestión española, pues véase en el artículo siguiente del *Journal general*, como piensan hoy los doctrinarios acerca de la conducta del ministerio en esta misma cuestión.

«El ministerio conoce sin duda mejor que nosotros el estado crítico de España, y esto hace inesplicable la inercia de su conducta. Si se quiere conocer la última resolución del ministerio acerca de España, basta ver como la presenta un periódico cuya política se escribe en el gabinete del presidente del consejo.»

Ya veis que no me habia engañado cuando os decía hace un mes que se había perdido un año más para la España. Ahora pudiera decir algo peor, sino atendiese más que á mis presentimientos y á la opinión que tengo formada desde hace tres años acerca de esta terrible guerra. Pero, ¿para qué ser profeta de desgracias, cuando no se puede indicar un medio de salvación?

«Así, pues, el ministerio confiesa claramente que no sabe qué partido tomar para salvar al gobierno constitucional de España, y que no tiene más que hacer que mirar y dejar que se estinga una monarquía hija de la nuestra, sin que pueda indicar un medio de salvación.»

«Obsérvese que en este mismo número se pinta al ministro de negocios extranjeros como un hombre de estado eminente, á quien la Europa reconoce desde la muerte del príncipe de Talleyrand como el verdadero representante de la diplomacia francesa y como el primer diplomático del país. ¡Y este gran genio político declara que no conoce ningún medio de salvación para España! ¡Semejante confesión es una dimisión del ministerio de negocios extranjeros, pues el que le ocupa no ha recibido el poder sino para servirle de él cuando las circunstancias lo exijan.»

«Decíamos hace algún tiempo, que uno de los motivos de desaliento del gobierno constitucional de Madrid, era el verse abandonado por el ministerio francés, y no recibir de él ni aun siquiera la fuerza moral que produce el pensamiento de que en las fronteras se encuentra un aliado dispuesto á todo para impedir que uno se precipite en el abismo.»

«Ulendiendo esta conducta respecto á España, con las amenazas hechas á la Suiza, y con las injurias dirigidas al gobierno inglés por uno de los principales órganos del gabinete, ¿no pudiera creerse que el ministerio ha tomado el partido de romper todas las alianzas que tenemos de ocho años acá? En tal caso deseamos que nos diga, ¿qué aliados, qué intereses piensa dar á la Francia, y qué posición quiere que esta ocupe en Europa?»

NOTICIAS DE ESPAÑA

VALENCIA 25 de octubre.—Segun parte del comandante militar de Liria, fecha hoy á las ocho de la mañana, no ocurría novedad en aquel distrito.

En Chelva no había ayer ningún faccioso, y se anunciaba por algunos desfectos que Arauz volvía hoy á aquella villa por la parte de Arauz.

El gobernador de Segorbe en oficio del 21 dice que Forcadell continuaba en Caudiel con unos 5 batallones; que Viscarro marchaba á Villanar de Ayójar con el paño que había robado en aquella huerta, y que un batallón de Forcadell había pasado á Viver.

IDEM 25.—Las ocurrencias de esta capital no tuvieron otro origen que la conducta bárbara y feroz de Cabrera con nuestros virtuosos soldados; y solo una imprudencia ó desgracia hizo que en la mayor efervescencia cayera víctima el Excmo. señor segundo cabo don Froilan Meniez Vigo.

La milicia se reunió el instante llamada por la autoridad que recayó en el sub-inspector del cuerpo de artillería don Casimiro Valdés; mas la edad de este y sus achaques hicieron que en circunstancias tan críticas depositara el mando en el mariscal de campo don Narciso Lopez, el cual rehusó admitirle hasta cerciorarse de si el pueblo, milicia nacional y guarnición depositaban en él su confianza. Al efecto hizo que los batallones formasen en masa, y los arengó en este sentido, prometiendo la tranquilidad á los valencianos y acallar sin consideración los ayes de tantas víctimas inmoladas por la ferocidad de los enemigos de la libertad.

Así debe esperarse, y así lo ha conseguido en la siguiente allocución:

Valencianos: Una desgraciada circunstancia, que no necesito recordaros, la disposición del mariscal de campo don Casimiro Valdés, y vuestros deseos, han vencido mi repugnancia á aceptar el cargo con que se me ha honrado, y que acepto porque estoy resuelto á responder con todas mis fuerzas á la honrosa confianza que debo á todos. Si mis antecedentes y mi conducta han sido los móviles de vuestra preferencia, sabed que no los desmentiré, ni me sacrificaré por salvarlos. Pruebas tenéis de ello, y las tendréis en lo sucesivo; pero espero también que la confianza será mítila, y que convencidos de la rectitud y energía de mi carácter, me dejéis desplegar como crea que convenga, seguros que cuantas medidas adopte, cuantos pasos dé, irán solo encauzados á vuestro bien, á la destrucción de los enemigos de la patria, y á refrenar sin consideraciones las atrocidades y delitos con que provocan nuestra paciencia. Valencia 24 de octubre de 1858.—El mariscal de campo, Narciso Lopez.

—A las cuatro de la tarde se han efectuado las exequias del general Mendez de Vigo. La milicia nacional ha formado la batalla en la plaza de Santo Domingo para tributarle los honores de ordenanza. Despues de las descargas ha desfilado toda en columna de honor, y sin corbata las banderas, por delante de la iglesia castreusa, donde se le han incorporado las compañías que estaban en la iglesia.

—El comandante militar de Liria con fecha de hoy á las ocho y media de la mañana, avisa que la infantería de Arauz entró ayer en Chelva, y que nuestras columnas habían pasado á Utiel. La infantería de aquel cabecilla llegó anoche á Lora, y á las tres de la mañana ha hecho una incursión en los pueblos de Villanar de Ayójar y Ri-

varroja, en cuyo último punto permanecía aun á las doce del día de hoy.

—Segun parte del gobernador de Segorbe, fecha ayer, Forcadell pasó precipitadamente la tarde anterior de Caudiel á Gaybiel, y desde allí trataba de continuar su marcha á Pavia; añade que á las seis de la misma mañana había salido para Jérica la primera división regresando á las doce del día; y despues de haber relevado la guarnición de dicho punto y de Segorbe, seguía hacia Murviedro.

El comandante general de Castellón en oficio del 21 del corriente, y referente á otro de los de Vinaros fecha 22, dice que la tarde antes se hallaban en Ulldecona 2 batallones de Cabrera con una pieza de 8, otra de 6, 3 de montaña y unos 260 caballos; y que el mismo día 22 llegaron á Benicarló algunos caballos anunciando que Cabrera llegaría á las ocho de la mañana siguiente, y marcharía luego á atacar á Castellón. Dicha noticia la confirma el gobernador de Peñíscola, añadiendo que de otros puntos se dirigían también varias fuerzas rebeldes con artillería.

IDEM 26.—Orden de la plaza de este día.—Don Narciso Lopez, caballero de la Orden militar de S. Fernando en primera, segunda y tercera clase, condecorado con otras varias cruces por acciones de guerra, mariscal de campo de los ejércitos nacionales, y segundo cabo, capitán general interino de estos reinos, etc., etc.

En consideración á las particulares circunstancias que reúne esta población, agitada por efecto de las ocurrencias de los días 25 y 26 del actual, y deseoso de contribuir por todos los medios posibles á la tranquilidad y seguridad de sus leales habitantes; he creído muy plausible declararla, como en efecto la declaro, en estado de sitio, reuniendo por consecuencia mi autoridad las facultades señaladas por la ley en tales casos.

Esta medida, dictada por la necesidad y con el solo fin de hacer el bien de esta heroica población, me persuado será acogida por los valencianos con la franqueza y buena voluntad que me ha inducido á ella. Valencia 26 de octubre de 1858.—Narciso Lopez.

Lo que se publica de orden de S. E. en el orden de este día.—El coronel teniente de Rey, Rodrigo del Busto.

IDEM.—Al anochecer de ayer llegó procedente de Murviedro un batallón del provincial de Santiago é embarcarse en el muelle del Grao para Castellón, que segun noticias se veía amenazado por las facciones de Cabrera y Forcadell. El nuevo general don Narciso Lopez activó las disposiciones para que no sufriese retardo tan interesante movimiento, constituyéndose el mismo en el puerto á la hora indicada del anochecer. No obstante haber preparado algunos barcos de transporte; hallándose á la sazón un bergantín de guerra inglés anclado enfrente del muelle, y atendidas las ventajas de verificarse la traslación de dicha tropa en aquel buque, se interesó á su capitán á prestar este servicio á la causa nacional; á cuya invitación contestó el inglés en los términos mas generosos y lionerosos, ofreciéndose al momento á cuanto pudiera contribuir al buen resultado, y manifestar la sinceridad de los vínculos que unen á Inglaterra con España en calidad de aliada. En efecto se verificó el embarque al son de la música del batallón brindándose á transportar á bordo á dicha tropa todos los marineros y patrones con sus lanchas respectivas, con el mayor entusiasmo. A las diez se hacía á la vela el bergantín.

La noche se ha pasado sin novedad.

Hoy en usda se ha alterado la pública quietud; no obstante que permanece aun sobre las armas una ó dos compañías de la milicia nacional desde las últimas ocurrencias.

Junta consultiva de esta capital.—El señor general segundo cabo, de acuerdo con dicha junta, ha dispuesto hoy: 1.º declarar esta capital en estado de sitio; 2.º que cesen en sus funciones todos los gefes y oficiales de la milicia nacional, excepto los capitanes, con el objeto de procederse á nueva elección.

Se están tomando sumas medidas vigorosas y urgentes á fin de proveer á la subsistencia del ejército que opera en estas provincias.

VINAROS 18 de octubre.—Nos enteramos sobremedera las relaciones que se nos hacen sobre los prisioneros del Forcall: 40 arbores de patatas y un peneillo de castaños, no de muy regular calidad, á cada año, es toda la ración que se da á tantos centenares de valientes, muchos de ellos desahucados enteramente ó solo en camisa, sufriendo el terrible frío que se deja ya sentir en el pueblo donde se hallan: los ayes y lamentos que les arranca la miseria y falta de sustento convuere á las gentes de aquella población, que sobre ser carlistas á lo sumo no pueden resistir tan horrosos espectáculo, y muchos vecinos les arrojaban por piedad pequeños pucheros de patatas de la ración, que se nos devorados y desaparecen en el momento de presentárselos á su vista. Un número considerable de ellos, pasados de frío y falta de alimento no pueden sostenerse en pie, y se están continuamente echados en un rincón al duro suelo, esperando resignados una muerte horrosa y casi cierta. Aflictivo é irritante es este cuadro, que por desgracia es exacto y no abultado; pero conviene ofrecerlo á la consideración pública para que conozca España y la Europa entera la conducta y proceder de los facciosos, y para que en nuestros depósitos se continúe tratando bien y abundantemente á los prisioneros carlistas.

Empero lo que nos ha enfurecido mas es la atroz ejecución que tuvo lugar el domingo: 40 argentes y cabos de los prisioneros fueron fusilados barbaramente; añadiendo los dos paisanos que nos han referido esta sangrienta catástrofe, que al día siguiente querían poner en capite otros 40 oficiales. No sabemos si se habrá verificado esta segunda atrocidad; pero tenemos que en efecto se habrá cometido, porque los que bajan de la sierra dicen que son sobre 100 los muertos en el Forcall. ¿Y hay calma y paciencia que baste á sufrir estos horrosos? Búsquese un medio para contener al tigre Cabrera, y si no lo alcanza el gobierno, le diremos que este es el rigor. Pero este rigor debe ejercer se por sistema y con arreglo á cierta máxima, y no aisladamente en tal ó cual población, sino en todas, y con método fundado en reglas fijas y no en la exaltación del momento.

Parece que esta semana va á dividirse los prisioneros en tres puntos, que serán Cantaveja, Beceite y Morella ó el Forcall, pues que en este último pueblo no pueden subsistir todos. Cabrera les gritaba cuando la acción cuartel, cuarte y perdón, y el fementido y cien veces falaz traidor ha cumplido su palabra fusilando á los argentes y cabos, y aun quizás á los oficiales y algunos soldados.

Días atrás dejaron salir del depósito 6 tambores para que se alistasen y tomaran partido en las filas facciosas, y por la noche escaparon todos seis: cuya ocurrencia ha ocasionado que no permitie: ni aun asomarse á las ventanas del convento los que han quedado. Guardan á los prisioneros sobre 2,000 hombres, lo peor de la facción.

Ayer entraron en Morella dos cañones; suponemos serán ó los que sacaron por Caspe, ó los que llevaron hacia Zaragoza: esto y las noticias que nos transmiten los arrieros indica que Cabrera y los suyos vienen ya en retirada hacia los puertos, á consecuencia de haber acudido con tropas el general en jefe.

Ahora lo que mas falta nos hace en este país es una partida de gente relacionada y conocedora del terreno, que pudiese perseguir á los patuleys ó aduaneros. Todos los liberales desentemos la vuelta de don Francisco Rauce (Valero) como el mas inteligente, audaz, astuto y propenso para mandarla.

IDEM 25.—Hoy á las once de la mañana han entrado en Benicarló 2500 infantes y 250 caballos facciosos al mando de Pedro del Rio: han descasado dos horas y marchado luego á pernoctar á Alcalá de Chivert. Llevan un cañón de 8 tirado por cinco mulas, y 3 morteros con una brigada bastante larga. Dicen que van mañana al anochecer el campamento de Castellón á reforzar la división Forcadell, que se halla ya sitiando aquel punto desde ayer: quizás no sea cierto, pero ellos así lo cuentan. Lo positivo es que la facción va á marchas dobles hacia la Plana, y que lleva el objeto de atacar algún punto fortificado, como no se le impida realizar sus proyectos.

Nos liongeamos que podrán neutralizarse y hacer abortar sus planes, sean los que fueren; pues de lo contrario tendríamos que llorar nuevas desgracias.

La facción que sitiaba á Caspe se dividió en tres partes, y no sabemos hacia qué punto se haya dirigido: quizás marche también hacia la Plana. La que ha pasado por Benicarló nada sabia sobre los otros dos, ni del paradero de Cabrera; pero opinaban ó creían encontrarse sobre Castellón. Los que han ido á Benicarló se han tirado el largo rato con otros que había ya en el pueblo, creyéndose los de la Reina: va de segundo comandante N. Gil.

Ayer y hoy se han oido desde Benicarló y Peñíscola muchos cañonazos: los carlistas dicen que eran de Castellón: tal vez los disparase algún barco de guerra que de cuando en cuando suelen ir al blanco. Sea lo que fuere asimismo la llegada del correo de esa, para salir del cuidado en que quieren ponerse los facciosos. Nosotros no les tememos; pero deseamos sin embargo que se abata su orgullo, y que se les haga imposible hostilizar ningún punto fortificado, y pues aunque el ferrocarril de Cabrera no consigamos hacerlos sucumbir, siempre nos resulta una pérdida en el material de los edificios.

MURVIEDRO 22 de octubre.—Esta mañana han entrado en Onda 1000 facciosos; pero no han sabido qué cabecillas mandan esta fuerza, ni el objeto de su venida á dicho punto.

Esta noche ha entrado un convoy en esta plaza, procedente de Valencia, de municiones de boca y guerra.

IDEM 25.—Esta mañana á las seis y media han emprendido la marcha para Segorbe los batallones de Ceuta y Ciudad-Real, escoltando un convoy de municiones de boca y guerra; y una hora despues de haber verificado igualmente el Excmo. Sr. general Borso con el resto de su división, tomando la misma dirección.

El batallón de Ciudad-Real dicen que relevará al de Santiago, que guarnece hace días á dicha ciudad de Segorbe, y también las dos

La facción de Viscarro y Nuño ocupaban hoy á Villanar, sin duda serian estos los que ayer entraron en Onda. Ignoramos quién sea el nuevo cabecilla Nuño. Este habrá reemplazado á alguno de los antiguos aunque también puede ser el jefe del nuevo batallón que organizaban en Ayójar de los quintos sacados de la sierra, que ya habrá salido á campaña.

IDEM 24.—La facción que entró ayer en Villanar asesió en su huerta á un patriota de la misma villa que se hallaba emigrado en Castellón, llamado Gurrea, el cual había pasado á dar una vuelta por sus campos y designar á sus jornaleros el trabajo que en ellos habían de hacer para preparar la tierra para la siembra. Despues de dicho atentado se dirigió hacia Castellón, y llegaron á distancia de tiro de cañón de sus murallas por la parte de la montaña; y disparado un tiro con una pieza de artillería desde el fuerte de la Libertad, emprendieron la retirada, tomando la dirección de Onda ó Alcora.

El general Borso se halla en esta imposibilidad de poder operar contra dicha cañalla, á causa de su escasa fuerza. Esperamos que el general en jefe, noticioso del movimiento de dichas fuerzas enemigas, no tardará en presentarse por este reino.

LUCENA 21 de octubre.—Todos convienen en que las heridas de Cabrera en la acción de Pardiñas fueron muy leves; mas no así las que recibió Rufo, pues á este le han tenido que cortar un brazo porque empezaba ya á gangrenarse.

Los prisioneros de aquella malhadada acción rehusaron tomar las armas en sus filias rebeldes, como se lo propuso el tigre Cabrera, llegando su entusiasmo al punto de marchar hasta el Forcall, dando víya á la constitución y á la reina, á pesar de los infinitos palos y bayonetazos que recibieron. Mejor dirigidos que lo han sido hasta ahora nuestros soldados, ¿quienes podrían resistirlos?

MURCIA 20 de octubre.—Las continuas desgracias y revases que nuestra causa sufre diariamente exasperan los ánimos de las gentes mas apáticas, y todas á una voz claman porque se use de energía contra los rebeldes. Los ánimos están acalorados, y es de temer cualquier contratiempo si no se adoptan medidas de rigor contra nuestros enemigos, los cuales orgullosos é insultantes se pasean por entre los buenos burlándose de su situación; á tal punto les arrebata su orgullo alestado con la impunidad.

LOGROÑO 25 de octubre.—Hoy han preso en esta á un ladrón que ha estado encausado diferentes veces por este delito, y nunca han encontrado los tribunales suficiente causa para imponerle la pena que merece la ley: sin duda tendrá el tal mas sagacidad para ocultar el delito que los fiscales para buscarla.

Entre tres y cuatro de la madrugada de este día ha pasado el Ebro por Sarraguda el sanguinario Merino con los cabecillas Cabanero, Carrion y otros, con una fuerza de cuatro batallones y tres escuadrones, habiéndolos acompañado Poles con su partida del rayo, la que despues de haber puesto en camino al traidor canónigo y haber saqueado y quemado una casa en el pueblo de Villar de Arnedo, porque le hicieron fuego, ha cesado en lo que esta tarde conduciendo algunos granos y rehenes del mismo pueblo.

El cura lleva la dirección de Yangues; sin duda se dirigirá á los puertos ó Aragón á continuar sus atrocidades.

Tan luego como se ha sabido en esta la noticia del paso, se han puesto en marcha y en seguimiento de la facción el provincial de Pontevedra y un escuadrón de coraceros, única fuerza que había en toda la Rioja hacia, para á haber habido una brigada en Ansejo no hubiera hecho tan á su placer este paso: ni el cura ni otro cañalla de mas valor.

IDEM 24.—Al pasar Merino por las cercanías de Arnedillo fue hostilizado por la milicia nacional y le hicieron los prisioneros, obligándole á dormir en el campo, sin embargo de la proximidad en que se hallaba á los pueblos de Muñilla y Enciso: lleva este cabecilla mil infantes y 200 caballos, y entre ellos bastantes oficiales y sargentos, sin duda para formar nuevos batallones.

Corre por muy válida la noticia de haberse efectuado el matrimonio de Carlos V con la princesa de Beira en S. Ignacio de Loyola.

IDEM 26.—Nada sabemos de la expedición de Merino ni de las tropas que lo persiguen, que son en mayor número segun las que nos dicen que salieron de Navarra con este objeto; pero si el plan de Merino es marchar al Aragón, no hay mas que darle el á Dios, pues nuestras tropas van muy atrasadas para poderle dar alcance.

Hoy ha llegado un ayudante del general Leon, que en posta nosa al cuartel general, el cual segun dicen está en la parte de Oña, pues también corren voces de pase de expedición por aquel punto.

Hoy se han presentado tres facciosos de la expedición y comprobaban lo dicho. (Corresp. del Eco.)

VALLADOLID 28 de octubre.—Los nacionales de caballería que salieron á Medina del Campo en persecución de los 22 facciosos, llegaron y vieron que la milicia de aquella villa había obrado como debió: fueron llamados en seguida por el general para ir á Torreguadalupe, y conducir á esta un convoy de dos carros de plata, como en efecto lo han verificado, entrando hoy: ¿Puede exigirse mas á una milicia que va á ser desmontada en la requisición? Yo no sé cómo lo hacen.

Segun aviso la facción de Merino, compuesta de 1300 infantes y dos piezas de montaña, se hallaba el 26 cerca de Sorio perseguida por el provincial de Pontevedra y por el escuadrón de coraceros.

Los 22 facciosos que vagan por estas inmediaciones se hallaban ayer en Cogeces ó Megaces, y en esta estamos sin un solo caballo ni un infante: cada día nos convencemos mas de que el gobierno no hace caso de cutiar de esta infeliz Castilla, y esto irrita. (Id.)